

troubles dont il se remettait. On ne se joue pas impunément d'une nation, et si la terre n'offre pas des moyens au coupable de pleurer sa faute, ces moyens l'attendent *la-haut*.

Mon petit, tu as maintenant une idée général de l'état où nous sommes. Le nuage qui nous a fait frémir, languit encore sur l'horizon; il n'est pas de bon augure. Il ne tient qu'à nous de le tenir à une distance respectueuse; à notre prochaine entrevue, je te détaillerai les causes particulières qui emmenèrent cette confusion et ses conséquences.— Bonjour et sois bon enfant!

Nous donnons dans une autre colonne, le portrait de Daniel O'Connell, accompagné d'une notice biographique. Nous le prenons d'un dessin du London Illustrated News; il est donc fidèle. Il sera suivi de celui de plusieurs autres contemporains. Nous donnerons aussi des ressemblances des hommes marquants nés au milieu de nous. Nous recevrons avec plaisir des renseignements sur la vie de ces derniers.

Les Propriétaires du *Diabie Bleu* ayant définitivement résolu d'en discontinuer la publication, donnent avis aux abonnés du dit journal, qu'ils leurs enverront en échange le *Charivari Canadien*, pour jusqu'au moment de leur souscription, ayant pris des arrangements à cet effet avec M. Fortier.

Montreal, 8 Mai, 1844.

## EXTRAS ANTIQUES.

### ELECTION DE LA CITE' DE MONTREAL.

LE 16 ET 17 AVRIL, 1844.

Il est de ces événements qui frappent les humains de surprise, comme une maladie chronique frappe un pauvre malheureux; ils nous visitent à des temps fixes; cependant on les attend comme nos créanciers: sans être trop certains s'ils viendront. Les guerres, les tremblements de terre, les épidémies, les mouches-à-bled, les éclipses, les bénédictions, les inondations, enfin toutes les terribles calamités ou les insignes bienfaits nous surviennent à des périodes arrêtées; donc il n'est pas étonnant que l'élection de la cité de Montreal, en l'année 1844, ait frappé à notre porte en 1844, en sa qualité de bénédiction pour les Canadiens et de malédiction pour les Torys. Je doutais fort de l'existence d'une élection originale et ne pouvais guère me concilier à l'idée que notre brillante, notre imposante victoire de ces deux grands jours, le 16 et 17 Avril derniers, n'était qu'une copie. Cependant j'ai la douleur de vous apprendre que cette victoire est une copie; et la preuve en est toute claire, comme vous l'allez voir.

L'autre soir, placé dans mon fauteuil

dont l'aisance m'avait trahi entre les bras de Morphée, je fus éveillé par le douzième coup que la pendule avait frappé. En ouvrant les yeux, j'évis devant moi, un



individu différent entièrement d'avec aucun membre connu de l'espèce humaine. Ma surprise, comme vous pouvez bien le concevoir, fut grande, grande sans mesure; mon effroi allait follement suivre le pernicieux exemple de cette surprise lorsque je le commandai. Mon sang-froid reprit en moi son siège que la terreur passagère lui avait fait déguerpir à ventre déboutonné, et je mesurai mon étrange étranger de la tête aux pieds. Vous pouvez juger assez bien de cette scène en examinant le dessin au dessus.

Le personnage qui s'introduisit ainsi, sans cérémonie dans mon *sanctum*, fut à son tour étonné; car il pensait sans doute que, pour le moins, je me porterais la main sur les yeux afin de dérober à ma vue son horrible individualité. Comme j'allais lui faire les honneurs de la maison, lui offrir mon meilleur siège (hors mon fauteuil, charité bien ordonnée commence par soi-même!) et m'enquérir poliment du but de sa visite, quoiqu'à une heure un peu indue, il s'avança vers moi, et me tendit un rouleau de parchemin. "Tolle et lege" dit-il d'une voix qui fit renaître en moi tout mon effroi, et il disparut, Dieu sait par quelle issue!—Quant à moi, qui me soufflais aux doigts légèrement grillés par leur contact avec la main de cet être mystérieux, je n'eus pas le temps de lui ouvrir la porte; il n'exigea point de moi cette politesse. Il ne sortit pas par les fenêtres; je ne lui aurais jamais permis de faire une pareille sortie: toute ma courtoisie se serait révoltée contre un acte aussi dépourvu de manières et de bon goût. Tout ce que j'en puis dire, c'est qu'il sortit soit par le trou de la serrure, soit par un trou de nœud dans la cloison. Qu'importe il décampa à mon grand soulagement et mon plaisir indicible.

J'allais me saisir impudemment du rouleau de parchemin, lorsque l'idée qu'il pouvait bien être brûlant, me le fit toucher d'une allumette souffrée, pour m'as-

surer s'il était vraiment comme ma pauvre imagination me le représentait. Mais non! A ma grande satisfaction, l'es-

sai ne fut pas suivi d'aucune ignition. Je dis à ma grande satisfaction, car si le parchemin eût été inflammatoire comme nombre de discours Torys, ma maison aurait été en danger de devenir la proie des flammes, et mon allumette aurait été perdue!

A continuer.

Les journaux graves disent que Sir Charles Metcalfe riait avec beaucoup

de difficulté en conséquence du *bobo* qu'il avait à la joue. Il est heureux pour Son Excellence qu'il se soit adonné dans un temps où les circonstances n'étaient pas du tout à le faire rire. N'aurait-il pas été aussi sérieux sans ce *bobo*?

Le Dr. Pollock qui a opéré sur la joue de Sir Charles, a, dit-on reçu un honoraire magnifique en sus des paiements des dépenses de sa traversée. On n'exécède pas la somme de l'honoraire et des frais en l'estimant à £3000. Douze mille piastres pour faire, ce qu'un de nos docteurs torys aurait accompli pour l'honneur seulement d'opérer sur un gouverneur! £3000 qui auraient payé six cent maîtres-d'école, ou soulagé cent pauvres pendant une année! En voilà de l'humanité à la douzaine!

Les Torys présentent maintenant des figures si drôles, si comiques et si pitoyables, que j'en examinerai la cause, (la dernière élection) sur toutes les faces. Le sujet est inépuisable, et me fournit une source intarissable de délassement pour l'esprit de mes lecteurs et de désagrément pour celui de MM. Molson, Viger et Cie.

On demande avec empressement; Pourquoi le Dr. Pollock était-il comme un grand habit sur la personne de Sir Charles, lors de l'extirpation qu'il fit du chancre sur la joue du dit Sir Charles? Doit-on répondre. Parcequ'il lui *faisait mal*?

Si l'on me reçoit favorablement, et si les cordons des bourses de charmois de Jean Baptiste se dessèrent pour contribuer à mon soutien, je repaierai le bienfait en présentant gratis à mes abonnés une lithographie, qui paraîtra de temps à autres.